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Memória da Reunião Ordinária Fórum Goiano de Educação de Jovens e Adultos. 
 

Goiânia, 12 de setembro de 2023. 

 
Memória da reunião ordinária do mês de setembro  

 
No dia 12 do mês de setembro de dois mil e vinte e três (terça-feira), às 14 horas, 

realizou-se a reunião ordinária do Fórum Goiano de EJA, via google meet pelo link  
https://meet.google.com/rpu-evuf-qgw.  

 
Presentes: Ana Santana, Lucas Avelar, Maria Jaqueline Dias, Jonas Rodrigues, Andrea 
Soares, Katia Hilário, Maria Tavares, Sandra Limonta, Rita de Cassia, Meirielly Ribeiro, Denise 
Gonçalves, Ana Alburquerque, Giovani Vilmar, Clemerson Elder, Eulaine Vasco, Camila Vieira, 
Edgar Souza, Soliderane Andrade, Fabiana Carvalho, Daniella Cardoso, Ludmylla da Silva. 
 
Justificativas de ausência: Brandina Mendonça e Margarida Machado.  
  
Pauta:  
1. Informes  
2. Avaliação do Diálogo com o Prof. Dr. Renato Dagnino (Tecnociência Solidária)  
3. CONAEE (Conferência Nacional Extraordinária de Educação)  
4. VI EREJA  
5. Encaminhamentos  
  

A reunião iniciou-se às 14h deste dia sob a coordenação de Lucas Avelar.  
 

Informes 
Sandra Limonta reforça o convite para o X Encontro Estadual de Didática e Práticas de 

Ensino (EDIPE) que acontecerá em novembro. As submissões para apresentação de trabalho 
estão abertas. Lembra, também, que no 25 e 26 de outubro haverá o EREJA. Informa que o 
PPGE/UFG está com edital aberto para inscrição de alunos especiais. 

Clemerson informa que está ativo na rede municipal na divulgação de vagas para EJA 
tanto diurno quanto noturno e teve um bom resultado com ampliação no número de matrículas. 
Diz que dia 22/11/2023 às 19h na Escola de Formação de Professores e Humanidades da 
PUC/GO, haverá o 11º Colóquio de Direitos Humanos. As escolas municipais, que ofertam EJA, 
farão apresentações culturais e dos trabalhos realizados pelos estudantes com temas 
antirracistas. 

Lucas informa que as atividades do Café com Paulo Freire serão reativadas na última 
sexta-feira do mês de setembro. 

Ana Albuquerque diz que fez o levantamento das reportagens que falam sobre o 
PROFEN e o EJATEC, que foram veiculadas pelo Jornal O Popular, e enviará os links para a 
Ana Santana.   

Lucas comenta sobre as denúncias recebidas que a Escola Municipal Frei Nazareno 
Confaloni transformará em tempo integral e com isso a EJA, nessa escola, fechará. Clemerson 
diz que, a partir da mobilização dos docentes e discentes, as turmas de EJA serão removidas 
para uma Escola Municipal Eva Vieira de Almeida que fica cerca de 300 m da outra instituição. 
Agradece o apoio do Fórum nessa batalha contra o fechamento das turmas de EJA.  

Rita traz a preocupação sobre a recorrência das escolas serem convertidas em tempo 
integral e com isso o encerramento das atividades da EJA. 
 

https://meet.google.com/rpu-evuf-qgw


2. Avaliação do diálogo formativo 

Rita de Cássia diz que, embora não tenha conseguido participar da live, assistiu depois, 

considera muito valiosa a iniciativa. Sandra agradece a Rita pela ponte que fez com o professor 

Renato Dagnino que foi o convidado especial para o diálogo e sugere que mais lives, como 

essa, sejam feitas no futuro. 

 
3. CONAEE 2024 (Conferência Nacional Extraordinária de Educação) 

Lucas fala sobre o envolvimento dos membros do grupo do Fórum Goiano de EJA com 

a formulação do novo Plano Municipal e Estadual de Educação. 

Ana Santana fala sobre as pessoas que estão envolvidas com o Fórum Municipal e que 

no Fórum Estadual ela está na liderança. Discorre sobre as reuniões para organização da etapa 

intermunicipal em preparação para a CONAEE 2024. Reitera que precisamos de mãos 

operosas em defesa da EJA e que a nossa cadeira no Fórum Estadual de Educação está quase 

garantida, faltando apenas a assinatura do governador. 

Luca diz que haverá uma reunião presencial, na Faculdade de Educação da UFG, onde 

será apresentado, por um servidor do Instituto Mauro Borges, o relatório sobre as metas do 

Plano Municipal de Educação de Goiânia no dia 18/09. Enfatiza que precisamos de mais 

pessoas envolvidas nessa análise e construção dos relatórios. Informa sobre as reuniões que 

ocorrerão entre os dias 18/09 e 03/10 e sobre as divisões dos grupos de trabalho em temas 

afins. 

Camila Maia, assessora do Deputado Estadual Coronel Adailton (vice presente da 

Comissão de Educação da Alego), se apresenta e se põe à disposição do Fórum. 

Rita de Cássia propõe a formação de uma comissão única da EJA para fazer análise 

do Plano Municipal de Educação. Sandra Limonta reforça o que foi dito por Rita de Cássia. 

Clemerson concorda e se dispõe a participar.  

Maria Jaqueline destaca que nessa comissão para avaliação do Plano Municipal de 

Educação é importante ter pessoas de diferentes áreas envolvidas, para compor um relatório 

mais rico e diverso. 

 

4. VI EREJA 

Sandra Limonta diz que nos dias 25 e 26 de outubro, ocorrerá remotamente o VI 

EREJA. Ela ficou responsável por registrar o encontro como uma atividade de extensão da 

UFG. Assim, consegue-se o acesso facilitado para a transmissão através do canal do YouTube 

da TV UFG e a criação gratuita de um site para divulgação e emissão de certificados. 

Clemerson fala sobre os eixos que serão abordados no EREJA e em como será a 

divulgação, com foco em trazer a comunidade da EJA para o encontro. 

Lucas diz que Ramon Marcelino já solicitou, ao IFG, intérpretes de LIBRAS e que 

precisamos de no mínimo 6 pessoas para ajudar na organização técnica nas duas noites do 

evento. Afirma que a próxima reunião da comissão de organização será no dia 19/09 às 15h 

(horário de Brasília). Para a próxima reunião, foi encaminhado um questionário no google forms 

para todos os fóruns, que compõem a Região Centro-Oeste, responderem com sugestões de 

temas dentro dos três eixos propostos para o ENEJA, conforme as necessidades da região.  

 

5. Encaminhamentos 

• Formar comissão para análise e construção do relatório sobre a EJA no Plano Municipal de 

Educação. 

• Pensar na organização de novas lives. 

• Devolutiva do formulário com sugestão e análise de eixos temáticos para o VI EREJA. 

 



 
 

 
Memória sistematizada por: 

Jonas Rodrigues. 


